

東中学校だより



誇れる “まなびや”

歌声響け東中 ～全力 協力 創造力～

北本市立東中学校 〒364-0004 北本市山中2-128

TEL 048-592-3145 FAX 048-592-3149

令和6年度

第8号

12月2日

発行

創立53年

言葉 のもつ力

校長 木暮 克敏

先週から夜間だけでなく日中の気温も急激に下がり、いよいよ冬の訪れを感じるようになりました。学校の木々も葉をほぼ落とし、長い冬に向けての準備を進めています。

そのような中で、11月はお忙しい中、三者面談や二者面談でお越しいただきありがとうございました。1・2年生は進級に、3年生はいよいよ差し迫った受験に向けて前向きに学校生活を送ってほしいと願うばかりです。

さて、12月は1年の締めくくりの月となります。世間では「新語・流行語大賞」の発表が本日のようですが、今年も30の新語・流行語がノミネートされました。身近なものを紹介しますと、ロサンゼルス・ドジャーズに所属している大谷翔平選手が達成した「50-50」、8月から9月にかけて発生した販売店からお米が消えた「令和の米騒動」が挙げられます。パリオリンピック・パラリンピック関係からも、女子やり投げの北口榛花選手の「名言が残せなかった」、男子車いすテニスの小田凱人選手の「やばい、かっこよすぎる俺」がノミネートされています。（北本市出身の車いすラグビー代表の中町選手の言葉がないのが残念ですが…）

その中で私が気になったのが「界限」です。本来の意味としては、特定の地域やその周辺を指す際に使用されてきました。ところが、ノミネートされた界限の意味は、「共通の認識や行動を取る人々」のことを指すようです。『自然界限』（山や川、海などの自然スポットで大自然を友人や恋人と楽しむこと、またはそのような人々）といった使い方をするそうですが、いつの時代も若者が新しい言葉の使い方をし、世に出回るものであると感じました。新語・流行語大賞のみならず、言葉のもつ「強さ」や「尊さ」をいつの時代も人は欲しているのではないのでしょうか。

教育にもコロナ禍以降多くの新しい言葉が使われることになりました。世間一般で広まった言葉がそのまま使われている言葉も多いですが、学校教育の在り方が変容していることに基づいています。しかし、かつてより学校教育の中には「不易と流行」という言葉があります。新しく良いものを取り入れることも大切ですが、先人たちが築き上げた普遍的な教育を伝承していくこともまた必要です。

この時期は今も昔も変わらず2学期のまとめとなります。これまでの学校生活の振り返りをするとともに、来年に向けてさらによりよい学校生活とするために何ができるかを子供たちと教職員が一丸となって考えていくことが東中の未来を創ることにつながります。この後、保護者会等も控えておりますので、今学期のお子様の学校での様子をご確認いただき、ご家庭でも多くの「言葉」掛けをしていただくと幸いです。お時間をいただくこととなりますが、ぜひ学校に足をお運びいただきますようお願いいたします。

【12月・1月中旬までの主な行事】

【12月の行事】

- 2日(月)～6日(金)三者面談(3年生)
- 2日(月)全校朝会
- 6日(金)プール学習(2年生)
- 7日(土)土曜補習(3年生)
- 10日(火)学年朝会(1,2年生) 水曜日課①～⑥ 保護者会⑤⑥(1年生)
- 11日(水)木曜日課①～⑥ 各種委員会
- 12日(木)学年朝会(3年生) 火曜日課①～⑥ 保護者会⑤⑥(2年生)
- 13日(金)プール学習(2年生)
- 14日(土)土曜補習
- 17日(火)～19日(木)学期末短縮5時間日課
- 17日(火)表彰朝会 特別支援学級せいかつ発表会 PTA 監査
- 18日(水)水曜日課②③④⑤⑥ 大掃除(20分清掃)
- 19日(木)学校支援隊活動日 給食最終日 木曜日課①②④⑤⑥
- 20日(金)学校保健委員会 ふれあいデー
- 23日(月)月曜日課③④⑤
- 24日(火)2学期終業式 記録通知書配布(3年生)
- 25日(水)～1月7日(火)冬季休業日
- 25日(水)記録通知書受領書提出(3年生)
- 26日(木)調査書・推薦書受渡し日①(3年生)
- 28日(土)～ 学校閉庁日

【1月の行事】 ※1月号でも再掲します。

- 1日(水)元日
- 1日(水)～4日(土)学校閉庁日
- 1日(水)～7日(火)冬季休業日
- 6日(月)調査書・推薦書受渡し日②(3年生)
- 8日(木)3学期始業式 調査書・推薦書受渡し日③(3年生)
- 9日(金)給食開始 学年朝会(3年生)
- 10日(金)南部校長会テスト③(3年生) プール学習(2年生)
- 11日(土)PTA 常任委員会
- 13日(月)成人の日
- 14日(火)短縮50分日課
- 15日(水)月曜日課①～⑤+水曜⑥ 生徒集会(保健委員会)
新入生保護者説明会
- 16日(木)学校支援隊活動日 短縮50分日課
- 17日(金)プール学習(2年生) ふれあいデー

3学期から「短縮50分日課」がスタートします！

1日1日と日没が早くなり、あっという間に暗くなるようになってきました。東中では日没時間に合わせて完全下校時刻を定めておりますが、冬季は部活動の時間を確保することが困難でした。そこで、これまでの日課に加え、火曜日と木曜日の朝学習の時間をカットし清掃時間を短くすることで、これまでの50分日課より帰りの会終了時刻を25分早めることを試験的に実施いたします。また、部活動の活動時間確保と併せて、教員の長時間労働の是正も同時に行うことができると考えています。日課の詳細については、担任をとおして生徒にお伝えしますので、ご理解ご協力のほど、よろしくお願い致します。

各種大会結果・表彰等

令和6年度 SAITAMA 中学生創造ものづくり教育フェア生徒研究発表会

埼玉県技術・家庭科教育研究会長賞
家庭科部

令和6年度埼玉県アンサンブルコンテスト中学校地区大会

〈吹奏楽部〉
打楽器七重奏金賞

管楽六重奏銅賞

令和6年度埼玉県科学教育振興展覧会北本地区展

優良賞 1年2名



10・11月の学校風景

10月31日(木)東秋祭

先月号でも少し触れましたが、「歌声響け東中」をまさに体現してくれた合唱を聞くことができました。最高の歌声をありがとう！

11月1日(金)花植えボランティア

11月は埼玉県「いじめ撲滅強調月間」でした。それに合わせ、多くの生徒が東中からいじめをしない・させないことを願って花を植えてくれました。ピンクシャツはいじめをしないという意思の表れです。

11月13日(水)市内音楽会

東秋祭にて金賞を獲得したクラスが学年代表として北本市文化センターで歌声を披露してきました。学校とは違う雰囲気の中でも素敵な歌声が響きました。

1年生ウインタースクール&2年生校外学習準備の状況